

直小だより 9月号



自ら学び、心豊かにたくましい子どもの育成
思いやりのある子・考える子・がんばる子

電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

私が小学生の頃、お盆には、毎年、沢山の親戚がやってきました。遠方の人もいたので、泊まりがけてくる親戚も多かったです。日によっては、もう旅館状態。今のようにレトルト食品や冷凍食品等が沢山あるわけではなく、また、近くにお総菜屋さん等があったわけでもない、食事はほぼすべて手づくり。大人達のご飯の支度、布団を出し、蚊帳を吊って寝床を準備するなど大変だったと思います。とにかく朝早くから夜遅くまでお盆は大忙しでした。大人達の忙しさを考えると少し申し訳ないのですが、私達子供にとっては、いとこ達と遊べる、またとないチャンスでした。中でも大阪のいとこ達は年齢が近いこともあり、大変よき遊び相手でした。毎日一緒に魚釣りやセミ捕りに熱中しました。住む地域が違うこともあり、今から思えば、使う言葉(勿論関西弁)、遊び(こちらにはない遊びを含め大胆!)、おやつ(いとこ達はなぜか毎日サラミソーセージを食べていました)、テンションの高さ(とにかく元気)等、日々カルチャーショックの連続でした。親子間のやり取りも我が家とは随分違っていたと思います。いとこ達が帰ってしまうと、心にぽっかり穴が開いたような寂しさがありました。中学生になると、部活動等で忙しくなり、お盆に来ることはなくなりましたが、今の自分のライフスタイル、考え方等に当時のいとこ達の影響は紛れもなくあると思います。この夏、直っ子達も多くの出会い、経験、体験があったことでしょう。それらを踏まえて、2学期も様々な活躍をしてくれることを期待します。

令和6年8月 珠洲市立直小学校長 道端専次

珠洲市親子議会 (7/31)

7月31日(月)に珠洲市親子議会が行われました。6年生の竹平栄太さんが、清間杏菜さんのピンチヒッターを立派にやり遂げました。親子議会の感想を紹介します。

親子議会に参加しての感想

6年 竹平栄太

7月31日、僕は「珠洲市親子議会」に参加しました。清間議員の代役での参加だったので、「僕がしっかり発表して、清間議員の言いたかったことがしっかり伝わればいいな」と思って練習をして参加しました。

議会が始まると、珠洲市の市長さん、教育長さんたちがたくさん並んで座っていたので、とても緊張しました。けれど、どんな風に話せば、相手に伝わりやすいか、聞く人がわかりやすいか、先生と相談して練習したので、そこに注意して発表しました。少し間違えたところもあったけれど、僕なりに頑張ってきたと思います。ただ言いたいことを言うだけではなく、声の大きさを変えたり、間をあけたりするなど工夫することで、伝わり方がすごく違うのが勉強になりました。他の学校の友達や中学

生の発表は、内容もすごいなと思ったのと、話し方もとても上手でした。中学生は、実際に作品や写真も準備していたので、わかりやすく、僕も真似したいなと思いました。次に、みんなの提案した内容についてです。珠洲市の復興についてのものが多かったです。みんなの発表を聞きながらメモをしていました。「子どもの遊び場」、「集まって遊べる広い場所」、「友達が転校してしまって減った」、「イベントをすればいい」などの内容がありました。僕は、みんなさびしいのではないかな、いろんな友達が集まってみんなで遊びたいのではないのかなと思いました。そして、みんなの言いたいことは一緒なのではないかなと思いました。

みんな上手に発表していたから、これが珠洲市をひっぱっていく人たちに伝わって、みんなの言う通りになればいいなと思いました。家で話し合うこと、自分の思うこと、クラスみんなで話し合ったことなどを、もっともっと発表する場所があつて、珠洲市がどんどん復興できればいいなと思います。親子議会は緊張したけれど、ものすごく勉強になったし、学校が始まったらみんなにも教えてあげたいことがいっぱいできました。ありがとうございました。

カヤック・サップ体験 (8/5)

5日(月)には、5・6年生が、カヤック・サップに挑戦しました。年度当初は、震災により昨年と同じ海岸で活動できないことが分かり、心配していました。しかし、NPO 法人日置らい様、日置公民館様、飯田高校様、吉井インストラクター様をはじめ、多くの皆様方のお蔭で、場所を変え、安全に十分留意しつつ、皆、楽しくカヤック・サップ体験を行うことができました。



高校生の皆さんが私達をサポートし、安全に努めてくださいました。



まずは、ボードに座ることからトライ!

短い時間でしたが、チャレンジ大成功!



【体験した感想】

今日川浦海岸に立っている時に見て思った時よりもすごく遠くなっていることがわかりました。また、日置公民館長さん達の話の聞こえとすごく遠くなったことがわかりました。高校生や、色んな人がわかりやすく教えてくれました。少しずつ去年教えてもらったことを思い出しながらやってきました。思い出してきたけれど何回もサップや、カヤックから落ちてしまったり他の人が乗っているサップや、カヤックにぶつかってしまったり去年よりも風が強くて操作しにくかったりしたのでカヤックや、サップは、難しいなと思いました。今日サップや、カヤックを教えてくれた人たちのようにわかりやすく教えられようになりたいと思いました。また、サップやカヤックを教えてくれた人たちみんなが地震で大変な思いをしたのに僕らのために色々準備してくださってありがたいと思いました。

6年 山根奏仁



【体験した感想】

僕は、サップ・カヤック体験をしました。海は風が強く、波もありましたが、うまくやることができました。サップは、2回目だったけど、最初の方はコントロールするのが難しかったです。でも、なれるうちに少し落ちることもありました。立つこともできるようになりました。カヤックの方では、2人で漕ぐので息を合わせて動く技術も必要だったので、難しかったです。でも、二人の分スピードも出て安定感も出て楽しかったです。最後に、サップ・カヤック体験をしたときの感想を言って緊張はしたけど、言いたいことが言えてよかったです。その後、サンダルがもらえて嬉しかったです。また機会があったらやりたいです。

6年 焼塩心平

全校登校日 (8/7)

7日(水)に、全校登校日がありました。子供たちは、久しぶりに友達や学級担任と会って、これまでにあったことをお互いに報告し合う姿が見られました。

全校活動として、学校図書館司書による読み聞かせが行われました。紹介された本は、黒柳徹子さんの「トットちゃんの15つぶのだいず」です。児童の感想をご覧ください。

わたしも大きなじしんがあって、ごはんは、かんづめでした。トットちゃんは、だいずだけなので、たいへんなせいかつだと思いました。
2年 とうぜ あずさ

わたしだったら、まめが15つぶだけだとがまんできない。
1年 とくだ こはる



平和集会で読み聞かせをしてもらった「トットちゃんの15つぶの大豆」で思ったことは2つあります。1つ目は、下校途中で家や家族の心配をされていて、かわいそうだなということです。2つ目は、読み聞かせをしてもらったことや今思ったことを覚えてほしいということです。校長先生の「この事をずっと覚えてほしい」という言葉に納得しました。
6年 山根 奏仁

トットちゃんが15つぶの大豆を考えて食べていましたが、わたしの場合は、全部食べてしまうと思います。東京の空しゅうがあったから、世界の子どもをたすける仕事をしていてすごいと思いました。
4年 小澤 知央

今日、トットちゃんのお話を聞いて、わたしたちは、せんそうがないから平和だと思いました。朝から夜まで、だいず15つぶでは、生きていけないので、いつもごはんを食われていることに感しゃしたいです。
3年 山根 実月

戦争のことを聞いて、今の自分には考えられないことだと思いました。自分達がいつも食べられるご飯も戦争中では、当たり前には食べられないと知ったので、日本は、戦争のない平和な場所にしたいと思いました。そのため、戦争がどれだけよくないことかを知りたいです。
5年 中村 瑞生

「直っ子サマースクール」

ありがとう
ございます。

①学習支援等(大阪教育大ボランティア) (8/19午後)



お互いの顔を見ながら自己紹介をしたり、パラリンピックの種目である「ボッチャ」をしたりして、楽しい時間を過ごしました。

②「自画像教室」+学習支援等(金大生ボランティア) (8/21午後)



自画像教室では、じっくり自分の顔と向き合うことが出来ました。初めて大学生ボランティアが来校。一緒に自画像教室に参加し、その後勉強も教えてもらいました。

③学習支援等(金大生ボランティア) (8/22午前)

④学校で遊ぼう(プレイカー) (8/22午後)



大学生ボランティアとも仲良くなり、分からないところを教えてもらいました。午後からは、プレイカーのおもちゃで、一緒に思い切り遊びました。

⑤学習支援等(金大生ボランティア) (8/23午前)



楽しい交流ゲームも交えながら、しっかり勉強しました。大学生の皆さんは、3日連続で来てくれました。

⑥科学実験教室(すずのとうだい) (8/26午後)



科学実験教室が実施されました。円筒の形をした珍しい飛行機も作りました。

⑦学校で遊ぼう(プレイカー) (8/27午後)



遊びの工夫も随所に見られ、カいっぱい遊びました。

9月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	日	4年親子行事
2	月	2学期始業式 安全点検日 すずバス指導の日 5・6年水泳指導(5・6限)
3	火	夏休み作品展(~9日)
4	水	
5	木	1・2年水泳指導(2・3限)
6	金	生き物観察会②(9:30~11:15) 3・4年水泳指導(5・6限) 理科作品展(~8日)
7	土	5年親子行事
8	日	2年親子行事
9	月	
10	火	交通安全街頭指導 児童集会(委員会のお知らせ)
11	水	クラブ
12	木	かたつむり
13	金	「きぼうの手」(3・4限)
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	稲刈り(13:50~)
18	水	稲刈り(13:50~)予備日
19	木	
20	金	交通安全街頭指導 グッドマナーキャンペーン(~30日) 授業参観・情報学習会・体験委員会
21	土	
22	日	
23	月	秋分の日
24	火	交通安全街頭指導 児童集会 職員会議
25	水	交通安全街頭指導 4年居住地校交流 集金振替日
26	木	交通安全街頭指導 かたつむり
27	金	交通安全街頭指導 全校バス遠足
28	土	
29	日	
30	月	交通安全街頭指導

※予定は変更になる場合があります。